
26 岁的加油站站长刘燕

车主出入平安最重要
文/片 本报记者 彭彦伟

今年26岁的
刘燕，从19岁开
始在中石化加油
站上班，最多时
每天要给三百余
辆车加油，长时
间在室外工作，
使她的手每到冬
天就有冻伤。她
一年四季穿着几
乎 同 样 的 工 作
服，穿上一件美
丽的衣服成为一
种奢望。

在新的一年
里，刘艳希望所
有出行的车辆都
平安，自己当一
名合格的加油站
长。

最多一天给300多辆车加油

12月21日，气温降到了入冬以来的最低点，走在街上，脸就像被刀子割了一般。下午4点，
记者见到刘艳时，她正在给车辆加油，她穿着蓝色的工装，戴着一副眼镜，高高的个子，脸被冻
得通红，但她甜甜的笑容，一下子拉近了和他人的距离。

加完油后，刘艳不时双手交叉搓一下增加一点温度，由于长年在室外工作，刘艳的皮肤显
得有些粗糙，不过像这样的日子，她已经干了九年。刘艳从19岁就进入中石化工作，“当时比较
小，感觉干这个还挺新鲜的。”刘艳说。但新鲜感很快被现实打磨掉了，当时刘艳在城西加油站
上班，过往车辆特别多，尤其是晚上，来往的大货车更多。刘艳的工作需要上夜班，“最忙的时
候一天要给300多辆车加油。”刘艳说。

长期在室外工作，手被冻伤

回忆起刚开始上班，刘艳笑着说：“当时很不喜欢上夜班。”她回忆，由于当时上班的地方
在外环路，大车多，“当时看着拉满货物的大车就感觉挺恐惧的。”忙碌的时候，在外边一站就
是一整天，有时候连喝口水的时间都没有。“尤其是到冬天的时候，雪花打在脸上就像刀子割
了一般，穿再厚的衣服也没用。”

刘艳告诉记者，之前由于长年在室外工作，手和脚都有了冻伤，“这两年在室外加油少了，
稍微好点了。”刘艳一边说着一边摊出双手给记者看，虽然经过保养，她的双手已经好了很多，
但是在指关节处，记者还是看到明显的红色印记。

害怕加油时

收到假钱
干了三年加油员，刘艳非

常害怕收到假钱，“尤其是晚
上上夜班的时候，有时候半夜
刚醒过来的时候迷迷糊糊的，
防范意识也比较差。”刘艳说，

“自己就不小心收过几百元的
假钱。”

收到假钱都要用自己的工
资补上，而她刚开始上班时，
工资并不高。为提高警惕，刘
艳曾把收到的假钱压在桌子下
边，每次上班之前都要瞅一眼
以提高警惕。

希望所有司机

出入平安
由于工作性质比较特殊，

一年四分之三的时间穿的都是
工装，对于26岁这个年龄正好
是喜欢打扮的时间，穿一件自
己喜欢的衣服成为一种奢侈。

“也就平时休班的时候精心
打扮一下自己，穿上自己喜欢的
衣服，上班的时候就是全天穿着
工装。”刘艳说，穿着厚厚的工
装，刘艳显得可爱又笨拙。

刘艳在加油员的岗位上干
了三年，又干了两年记账员，今
年被调到在中石化第72加油站
当站长，现在虽然室外加油工作
少了一些，但是用刘艳的话来
说，就是肩上的责任也更重了。

面对新的一年，刘艳告诉记
者，对工作来说她希望能当一名
合格的站长，“希望所有外出的
司机能平平安安，天天与他们打
交道，感觉他们也非常不容易，
出入平安才是最重要的。”

刘艳正在给车辆加油。

体彩投注站新站长单体花

扩扩扩张张张彩彩彩票票票店店店更更更多多多人人人中中中奖奖奖
文/片 本报记者 彭彦伟

卖彩票中找到乐趣

朋友开了一个彩票店，感到新奇，今年4月份单体花自己开了一个体彩投注站，在这大半
年时间里，单体花从卖彩票中找到了另一种乐趣，不仅认识到了一批新朋友，还体会到了一
起快乐的感觉，对于新的一年，单体花希望自己生意越来越好的同时，也希望彩迷朋友多中
大奖。

“刚开始去他人开的体彩站就是感到好奇，过去看热闹，后来感觉还挺好的，不但是个
福利事业而且还能认识很多人。”单体花说。

经朋友介绍，单体花自己开了一个体彩店，没想到这店一开，她更加喜欢这种生活了，
由于平时还有自己的工作，单体花雇了一个人帮她打理店里的事，但是现在有时间单体花就
会在店里待着。

平时店里都不断人

单体花的体彩投注站位于烟台路与文登路交会处，21 日下午 1 点，记者来到店里时，由
于天气比较冷，店里难得比较清静。“平时一天店里都不断人，有过来买彩票的，有专门过来
研究的。”单体花说。

“每天过来买彩票的人很多，时间长了就都熟悉了，见面都打个招呼。”单体花说，平时
就比较外向的她，很快与一些经常过来买彩票的彩民成了很好的朋友。

不仅卖彩票，现在单体花自己也会经常买上两注，“更多的就是图个乐子，也不买多
了。”单体花说。单体花的体彩店平均每天的销售额在五六千元，多的时候能卖到一万多。自
开店以来中过的最大的一次大奖是一万元，“真的挺替他们高兴的，毕竟是从自己店里中出
来的，也很有成就感。”单体花说。

“从事公益事业

感觉特骄傲”
不仅能增加收入，找到其

中的乐趣，让单体花感到骄傲
的还是那份公益事业，“之前
只看报纸上说彩票是公益事
业，但当时自己不从事这个行
业也没什么感觉，现在自己做
了感觉还真是那么回事。”单
体花说，每次算营业额的时候
单体花都会在心里算着给公
益事业挣了多少钱，又能帮助
多少个贫困百姓。

对新的一年单体花也充
满了期待，她正琢磨着怎么样
能把体彩店开得更大，“卖出
去的彩票多，所做的福利事业
也就多，现在从事这行业了感
触真的挺深。”单体花说，“希
望新的一年里更多的彩民朋
友能中大奖，我们也跟着沾点
喜气。”

筹措2亿多公益金

扶持各项社会事业
据了解，体育彩票在日照

的总销量已突破6 . 5亿元，筹
集社会公益金近2 . 28亿元，为
社会公益事业的发展提供了
有力的资金保障。同时，日照
体彩也为全市开展群众性体
育活动提供了重要的基础设
施和活动场所。

在全市居民小区、乡镇社
区、广场、公园及道路两侧，由
体育彩票公益金捐建的健身
设施和健身路径现已达到700

余处，而且日臻完善，极大程
度地满足了人民群众的健身
需要。体彩公益金不仅全力服
务于体育事业发展，还大力支
持其他各项社会公益事业的
发展。

单体花正在给彩迷打印彩票。

不仅能增
加 收 入 ，找 到
其 中 的 乐 趣 ，
让单体花感到
骄傲的还是那
份公益事业。

“ 之 前 只
看报纸上说彩
票行业是公益
事 业 ，但 当 时
自己不从事这
个也没什么感
觉 ，现 在 自 己
做了才感觉还
真 是 那 么 回
事 。”单 体 花
说 ，每 次 算 营
业额的时候她
都会在心里算
着给公益事业
挣 了 多 少 钱 ，
又帮助多少个
彩民朋友。
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